



DIMANCHE 28.07.2024

NON À LA TIÉDEUR

TEXTE DE BASE : **APOCALYPSE 3:14 - 22**

Docteur
Marcel BOMBOKO
PASTEUR PRINCIPAL

📷 📺 📱 📧 CEF La Bannière

12-14, Avenue Essandja
Bon-Marché, C/Barumbu
Kinshasa/RDC

Le Seigneur connaît nos œuvres. Tout est à nu et à découvert devant lui. L'église de Laodicée était implantée par un disciple de Paul, et dans cette église, les fidèles étaient tièdes et c'est ce que le Seigneur a déploré.

Au regard de ce passage, Dieu décrit l'état des fidèles de cette église. Ensuite, il les exhorte à la foi, à la sanctification et à une bonne vision spirituelle. Et enfin Dieu leur montre ce qu'Il leur réserve.

1. Dieu décrit l'état des fidèles de cette église.

Mais quel était leur état?

a. Ils n'étaient ni froids, ni bouillants mais tièdes.

Aujourd'hui, parmi le peuple de Dieu, on retrouve des fidèles comme ceux de Laodicée, ni froids ni bouillants. Mais dans beaucoup de cas, on trouve trois types de Chrétiens:

- Les froids qui représentent l'homme animal ;
- Les tièdes qui représentent l'homme charnel et
- Les bouillants qui représentent l'homme spirituel.

Le Seigneur préfère qu'on soit nettement indifférent (froid) ou vraiment zélé (bouillant). Mais ici, les fidèles de Laodicée sont tièdes, ils ont

l'âme partagée. Ceux qui sont tièdes sont comme des caméléons. Ils prennent toutes les couleurs. Ils sont aussi comme des chauves-souris, c'est difficile de les identifier.

Qu'est-ce qui peut rendre quelqu'un tiède ?

Les difficultés de la vie mais dans ce cas, c'est plutôt une vie aisée. Le péché peut aussi en être à la base. Il y a également la vision limitée de la vie chrétienne.

b. Ils étaient caractérisés par l'orgueil, la suffisance et l'ignorance.

La Bible dit: « *Parce que tu dis: Je suis riche, je me suis enrichi, et je n'ai besoin de rien, et parce que tu ne sais pas que tu es malheureux, misérable, pauvre, aveugle et nu* » **Apocalypse 3 :17**. Beaucoup de fidèles sont comme les fidèles de Laodicée. Ils pensent que la bénédiction de Dieu, c'est l'argent, les voitures, les missions et autres. Il y a des païens qui sont riches mais ils ne sont pas sauvés et s'ils ne se repentent pas, ils iront en enfer.

2. Le Seigneur exhortait les fidèles de Laodicée à la foi, à la sanctification et à une bonne vision spirituelle.

« *Je te conseille d'acheter de moi de l'or éprouvé par le feu, afin que tu deviennes riche; et des vêtements blancs, afin que tu sois vêtu et que la honte de ta*

nudité ne paraisse point; et un collyre pour oindre tes yeux, afin que tu voies. » Apocalypse 3 :18.

Ce conseil s'avérait particulièrement approprié puisque Laodicée était célèbre. C'était une ville bancaire, textile et médicale - surtout réputée pour ses collyres étant donné qu'il y avait une école de médecine.

a. Le Seigneur les exhortait à la foi.

Aujourd'hui, le Seigneur ne nous exhorte-t-il pas à la foi aussi? Rien n'est plus que la foi. C'est la Parole de Dieu qui engendre la foi. Dans **Romains 10:17**, la Bible dit: « *Ainsi la foi vient de ce qu'on entend, et ce qu'on entend vient de la parole de Christ.* » Et dans **Psaume 19:10-11** dans la version Semeur, le psalmiste dit: « *La crainte de l'Eternel est pure, elle subsiste à jamais ; les règles de droit édictées par l'Eternel sont justes toutes ensemble. Elles sont plus désirables que de l'or, que beaucoup d'or pur, et plus savoureuses que le miel le plus doux coulant des ruches.* »

Les chrétiens de Laodicée pensaient qu'ils étaient riches alors que Dieu les voyait pauvres. « *Parce que tu dis: Je suis riche, je me suis enrichi, et je n'ai besoin de rien, et parce que tu ne sais pas que tu es malheureux, misérable, pauvre, aveugle et nu, je te conseille d'acheter de moi de l'or éprouvé par le feu, afin que tu deviennes riche...* »

La vraie richesse, c'est de connaître Dieu, d'avoir la foi en lui et d'assurer notre éternité.

En tant que chrétiens, quelle est notre finalité? Notre finalité est de passer notre éternité auprès du Seigneur.

b. Le Seigneur les exhortait à la sanctification

Dieu exhorte aussi les chrétiens de notre époque à la sanctification. Ces chrétiens de Laodicée pensaient qu'ils étaient vêtus mais pour Dieu, ils étaient nus même s'ils avaient des industries textiles, c'est pourquoi au verset 17, le Seigneur dit : « *Parce que tu dis: Je suis riche, je me suis enrichi, et je n'ai besoin de rien, et parce que tu ne sais pas que tu es malheureux, misérable, pauvre, aveugle et nu, je te conseille d'acheter de moi des vêtements*

blancs, afin que tu sois vêtu et que la honte de ta nudité ne paraisse pas... »

Les chrétiens de l'église de Laodicée vivaient dans une société industrialisée selon le contexte de l'époque. Ils pouvaient en être fiers. Dieu l'avait aussi remarqué. Raison pour laquelle Il en parle. Si Dieu pouvait parler de notre contexte aujourd'hui, Il parlerait de la mondialisation.

Celle-ci s'est installée avec comme sous bassement la technologie qui facilite l'accès à par exemple à l'occultisme, à la pornographie etc. Il y a des gens qui sont collés au téléphone du matin au soir et même toute la nuit. Tout le temps, c'est des vidéos qu'ils envoient. Daniel a vécu dans un contexte hostile à Dieu mais il ne s'était pas conformé au milieu. Il est resté fidèle à Dieu. Dans **Ecclésiaste 9:8**, le sage déclare: « *Qu'en tout temps tes vêtements soient blancs, et que l'huile ne manque point sur ta tête.* » Les vêtements blancs se réfèrent à une vie sanctifiée.

c. Le Seigneur les exhortait à une bonne vision spirituelle

« *Parce que tu dis: Je suis riche, je me suis enrichi, et je n'ai besoin de rien, et parce que tu ne sais pas que tu es malheureux, misérable, pauvre, aveugle et nu, je te conseille d'acheter de moi un collyre pour oindre tes yeux, afin que tu voies.* » **Apocalypse 3 :17.**

Il y a des chrétiens qui ressemblent à ceux de Laodicée. Ils pensent qu'ils ont une bonne vision mais le Seigneur trouve qu'ils sont aveugles. Demandons à Dieu de nous ouvrir les yeux afin d'avoir une bonne vision spirituelle : « *Ouvre mes yeux, pour que je contemple Les merveilles de ta loi!* » **Psaume 118:18.**

Si le Seigneur nous ouvre les yeux, nous le craignons encore plus. Balaam frappait son âne. Mais lorsque le Seigneur lui ouvrit les yeux, il vit un ange avec une épée nue. Lors de la mort du roi Ozias, le Seigneur ouvrit les yeux d'Esaië.

3. Le Seigneur montre ce qu'il réserve aux fidèles à la fin des temps

a. Ceux qui sont tièdes seront vomis de la bouche de Dieu.

Le Seigneur dit : « Ainsi, parce que tu es tiède, et que tu n'es ni froid ni bouillant, je te vomirai de ma bouche. » **Apocalypse 3 :16.**

b. Ceux qui vaincront seront assis sur le trône de Dieu.

En d'autres termes, ils partageront sa gloire. « *Si quelqu'un entend ma voix et ouvre la porte, j'entrerai chez lui, je souperai avec lui, et lui avec moi. Celui qui vaincra, je le ferai asseoir avec moi sur mon trône, comme moi j'ai vaincu et me suis*

assis avec mon Père sur son trône. » **Apocalypse 3 :20.** Ceci constitue aussi une invitation pour ceux qui veulent ouvrir la porte de leur cœur au Seigneur.

Dans **Hébreux 4:12**, il est écrit: « *Nulle créature n'est cachée devant lui, mais tout est à nu et à découvert aux yeux de celui à qui nous devons rendre compte.*

» Quel type chrétien es-tu? froid, bouillant ou tiède? La foi, la sanctification et la vision du Royaume de Dieu, voilà ce qui caractérise un vrai chrétien. S'il est réservé aux tièdes d'être vomis, que sera le sort de ceux qui sont froids? Seuls les bouillants partageront la gloire de Dieu.

POINT DE DECISION

Si nous pouvons vous aider à avancer dans la voie de Dieu par la prière ou les conseils tirés de la Parole de Dieu, veuillez nous contacter au Centre Evangélique Francophone La Bannière



Avenue Essandja n°12-14 (en face de l'Hôtel Phénix), Bon Marché, Commune de Barumbu



+243 81 688 74 80



contact@labanniere.net



www.labanniere.net



ceflabanniere (Page) | CEFlabanniere (Groupe)